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Après une année 2017 faste qui a vu l’ouverture du restaurant social, soit l’objet de 
notre association, l’année 2018 a été celle de la continuité de l’activité de l’association et de 

sa consolidation au niveau financier. 

Tout d’abord, au niveau du fonctionnement de l’association, le bureau, composé d’un 
représentant du Secours catholique, d’Ava basta, du foyer de Furiani et d’A Fratellanza, s’est 
réuni environ une fois tous les 2 mois. Par ailleurs, 2 AG ont eu lieu, une en début et l’autre 

en fin d’année. Les comptes rendus des réunions du bureau sont distribués aux membres dudit 
bureau mais sont communicables à toute personne membre de l’AG en faisant la demande. 

Par ailleurs, les comptes rendus des AG sont également communiqués à chaque représentant 
des associations membres de l’ALRS. Enfin, si les relations instaurées avec les autres 
associations membres de l’ALRS sont excellentes, depuis la création de l’association, le 

bureau note que certaines associations, comme l’an dernier, ne se sont pas manifestées ce qui 
est dommageable au bon fonctionnement de la structure. 

 
Ensuite, au niveau financier, si la situation financière de l’association était 

préoccupante l’an dernier, grâce à l’important effort fourni par le bureau sur ce point, 

notamment de la part de sa trésorière, celle-ci s’est améliorée. 
En effet, tout d’abord, sollicité de notre côté, nous avons reçu de l’aide technique de la 

part de la DDCSPP qui a réalisé un audit de notre budget, ce qui a amené au vote lors de la 
dernier AG d’un budget modificatif. Ensuite, nous avons fait appel aux Petites Pierres afin de 
mettre en place un financement participatif qui a été une réussite. Enfin, grâce à l’aide des 

services sociaux de l’ancien département de la Haute-Corse, nous avons obtenu de 
nombreuses subventions publiques. Toutes ces sommes ont permis à l’association de 

rembourser une partie de sa dette en section investissement, correspondant au solde des 
travaux réalisés en 2017 au sein du bâtiment abritant le restaurant social. Toutefois, il nous 
manquait toujours une somme de 30 000 €. Or, à la fin de l’année, une subvention 

exceptionnelle de la CdC du montant de cette somme a été votée en notre faveur. Par suite, 
une fois que cette somme sera effectivement versée à l’association, elle sera en mesure 

d’effacer sa dette de 30 000 €. 
Par ailleurs, comme en section de fonctionnement la situation financière est saine, il en 

résultera, enfin, une bonne santé financière de l’association. 

 
Puis, en ce qui concerne les travaux, ils sont quasiment terminés. En effet, dès lors que 

les réserves que nous avons formulées lors de la réception des travaux n’ont pas encore été 
levées, en raison de l’inertie de certaines entreprises, le bureau n’a pas encore signé le PV de 
fin des travaux. Cependant, une fois que le solde sera versée, les quelques finitions qui restent 

à relaisser seront sans aucun doute exécutées et le PV pourra être enfin signé. 
 

Pour ce qui concerne le fonctionnement du restaurant, comme vous le savez le 
restaurant a donc ouvert ses portes début novembre 2017 et fonctionne 5 jours sur 7. Il a été 
officiellement inauguré au mois de novembre. A sa tête, il y a une coordinatrice qui s’occupe 

des repas et encadre les bénévoles en salle. La fréquentation du restaurant social est aléatoire. 



Elle peut varier entre 18 à 39 personnes par jour, ce qui a représenté 3 159 repas servis. En 

2017, le prix des repas a été fixé pour tout le monde à 1 €, ce qui va changer en 2019. 
Quant aux bénéficiaires du restaurant social, ils ont entre moins de 20 ans et 82 ans. 

Sur le dernier trimestre 2018, 5 adolescents ont été accueillis avec leurs parents. Si la 
population est essentiellement masculine, 7 femmes fréquentent le restaurant. Il s’agit d’une 
population dans une situation précaire, vivant soit dans la rue, soit en foyer soit dans des 

habitations vétustes. Il est à noter qu’il y a quelques corses en appartement ou hébergés. De 
même, un détenu en semi liberté vient également se nourrir au restaurant social. 

Les convives sont satisfaits de la prestation fournie, ce qui leur permet d’avoir au 
moins, selon leurs dires, un bon repas équilibré par jour. Les repas conditionnés en liaison 
froide sont fournis, gratuitement, par la société Corse centrale de Restauration située à 

Biguglia. 
Pour ce qui est des bénévoles, qui sont invités à l’AG, il y en a 3 à 4 par jour, ce qui 

est suffisant pour le nombre de personnes accueillies. 
 
Au niveau des partenariats, il convient de souligner, tout d’abord, la convention 

passée avec la société Corse centrale de Restauration pour ce qui concerne la fourniture 
gratuite des repas, seul reste à la charge de l’association le transport, ce qui revient à une 

somme modeste. 
Ensuite, l’association a également passé une convention avec les restos du cœur afin 

de récupérer auprès de cette structure des aliments non périssables. 

De même, l’association a passé un accord avec le service de probation et d’insertion 
du ministère de la justice afin d’accueillir des détenus en semi liberté. 

Enfin, la permanence du SIAO mise en place tous les vendredis après-midi a donné 
lieu à 41 vacations en 2018 et a permis, notamment, à certains des bénéficiaires du restaurant 
social de trouver une place en foyer. 

 
Au niveau de la communication, nous avons continué à faire l’objet d’articles de 

presse tant écrite, audio que télévisuelle. 
 
Enfin, si nous avons mis en suspens la mission d’insertion par l’activité économique, 

celle-ci n’est pas pour autant abandonnée. En effet, dans l’optique de la mettre en place 
ultérieurement, la responsable du restaurant social suit une formation de conseillère en 

insertion professionnelle à Corte afin de pouvoir encadrer par la suite, lorsque l’association 
pourra mettre en place cette mission, des personnes en insertion. 

* * * 

Comme vous pouvez le constater, l’année 2018 démontre, par la fréquentation 
croissante du restaurant, le succès et la nécessité d’une telle structure à Bastia. Par ailleurs, ce 
succès, bien médiatisé, a permis à nos financiers institutionnels et privés de se rendre compte 

de la charge de l’investissement pour bénéficier d’un local aux nomes et de se montrer 
généreux. Cette générosité va permettre à l’association, en 2019, d’équilibrer son compte 

administratif et ainsi d’avoir une situation financière saine. 
 
A Bastia, le 15 mars 2019, 

 
Le président, 

     Signé 
    Hugues  ALLADIO 


